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Возгревайте Святой Дух 
 

Девид Трейбиг 
 
 

Вот как Вы можете разжечь в себе пламя Святого Духа 
 
 Не так много лет назад, искусство разводить огонь считалось умением, крайне 
необходимым для выживания многих людей. Сегодня, когда мы хотим обогреть наш 
дом, большинство из нас просто регулирует термостат газовой или электрической 
плиты, быстро доводя температуру до нужного уровня. 
 В 1920 году, когда мой отец рос на техасской ферме, отапливание дома было 
не таким простым делом. Разводить огонь в камине и кухонной печи приходилось 
почти каждый день. Нарубка и наполнение ящика для дров являлось повседневной 
домашней работой. 
 Со времeнем, когда мой отец, еще маленький мальчик, часто занимался 
разведением огня, он догадался, что растопить дрова намного легче, если 
поддерживать угли от предыдущего огня горячими в течении всей ночи, соорудив 
для них в печи специальное ограждение. На следующее утро, размешивая и обдувая 
угли, чтобы обогатить их кислородом, он заставлял  разогреть их до красна и это 
позволяло ему легко разжечь пламя. 
 Почти 2000 лет назад, высоко образованный бывший член синедриона, 
апостол Павел, использовал эту простую аналогию с разведением огня, чтобы 
напомнить Тимофею о чудесной силе Божьего Святого Духа. В послании 2 Тимофею 
1:6 он писал:"По сей причине напоминаю тебе возгревать дар Божий, который в тебе 
через мое рукоположение." 
 Греческое слово для "возгревать" - "anazupreo", "означающее 'разжечь снова' 
или 'хранить в полном пламени'..., метафорически использовано в 2 Тимофею 1:6, 
где 'дар Божий' рассматривается, как огонь способный угаснуть из-за невнимания 
или заброшенности. Глагол вошел в обиход и использовался в просторечие того 
времени" (Vine's Complete Expository Dictionary of Old and New Testament Words, "Stir, 
Stir Up," p. 600 [Полный Объяснительный Словарь Вайна Слов Старого и Нового 
Завета, "Возгревайте!" стр. 600]). 
 Дар Божий, который приходит к нам через возложение рук, есть Его Святой 
Дух (Деяния 8:18). В сущности, Павел сравнивал Божий Дух с тлеющими угольками в 
угасающем огне; он убеждал Тимофея раздуть горячие угли, чтобы из них 
возгорелось пламя. 
 
Поддержка неподвластная времени 
 
 Ободрение Тимофея Павлом - это неустаревающий совет и для нас. Мы 
должны разжечь Божий Дух внутри нас самих. И мы должны беречь Его, чтобы не 
позволить Ему погаснуть. 
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 Во всей Библии, Божий Святой Дух описан как один из наиболее значимых 
даров, которые Бог делает доступными для нас. Например, люди древнего Израиля 
не могли последовательно выполнять Божьи законы, потому что не обладали Его 
Духом. Им было предвещено, что наступит время, когда Божий Дух будет поможет 
им подчиняться. 
 В Иезекииле 36:26,27 записаны слова Бога:"И дам вам сердце новое, и дух 
новый дам вам; и возьму из плоти вашей сердце каменное, и дам вам сердце 
плотяное. Вложу внутрь вас Дух Мой и сделаю то, что вы будете ходить в заповедях 
Моих и уставы Мои будете соблюдать и выполнять." 
 Даже сегодня, подчинение Божиим законам остается опознавательным знаком 
тех, кто обрел Божий Дух. Эту истину подтвердил Апостол Петр, когда он и другие 
апостолы были представлены перед религиозными правителями того времени. В тот 
раз, вскоре после Дня Пятидесятницы, когда Бог спустил Святой Дух на Церковь 
(Деяния 2), Петр сказал:"Свидетели Ему в сем мы и Дух Святый, Которого Бог дал 
повинующимся Ему" (Деяния 5:32). 
  О Божьем Святом Духе писал Римлянам и Павел. Он сказал: "Потому что 
плотские помышления суть вражда против Бога; ибо закону Божию не покоряются, 
да и не могут. Посему живущие по плоти Богу угодить не могут. Но вы не по плоти 
живете, а по духу, если только Дух Божий живет в вас. Если же кто Духа Христова не 
имеет, тот и не Его" (Рим.8:7-9). 
 Таким образом, Святой Дух делает возможным для нас радовать Бога и 
поддтверждает нас как Христиан. Учитывая значение этого дара, мы можем понять 
причину, по которой Павел уверял Тимофея разогреть Божий Дух. Чтобы помочь 
Тимофею понять это, Павел писал: "Ибо дал нам Бог духа не боязни, но силы и 
любви и целомудрия" (2 Тим. 1:7). 
 Этим высказыванием в своем послании Тимофею, апостол дал своему 
протеже много того, над чем можно поразмышлять. Давайте и мы изучим каждый из 
этих четырех моментов в приведенном стихе более подробно. 
  
"Ибо дал нам Бог духа не боязни..." 
 
 Мы должны постоянно справляться со страхом перед другими людьми, 
предметами и событиями, которые нас окружают. Никто не любит жить в страхе, но к 
сожалению, большинство из нас временами чувствует себя боязливыми. Когда Бог 
начал работать с Авраамом, человеком, названным в Библии "отцом всех 
верующих" (Рим. 4:11), Бог сказал ему:"не бойся, Аврам; Я твой щит; награда твоя 
будет весьма велика" (Бытие 15:1). "Не бойся" - основной смысл заключенной в этом 
стихе. 
 Как чудесно эту вещь осознавать в те времена, когда мы приходим к Богу. Он 
хочет, чтобы мы уважали Его, и не хочет, чтобы нас что-то пугало. Эта истина 
заключена в простой поговорке: "Познай Бога и не будет страха". Она 
подразумевает и противоположный смысл: "Не познал Бога - познаешь страх." 
 У Короля Давида были взлеты и падения. В нескольких случаях ему 
приходилось спасаться бегством, чтобы избавиться от смерти. И хотя враги часто 
покушались на его жизнь, Давид нашел средство от своих страхов. 
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 В Псалме 26, стт. 1-3, Давид писал:"Господь - свет мой и спасение мое: кого 
мне бояться? Господь крепость жизни моей:кого мне страшиться? Если будут 
наступать на меня злодеи, противники и враги мои, чтобы пожрать плоть мою, то они 
сами преткнутся и падут. Если ополчится против меня полк, не убоится сердце мое, 
если восстанет на меня война, и тогда буду надеяться." 
 Давид обрел великий покой в своей вере к Богу потому, что Бог заботился о 
нем. В стихе 5 того же Псалма он продолжал:"Ибо Он укрыл бы меня в скинии Своей 
в день бедствия, скрыл бы меня в потаенном месте селения Своего, вознес бы меня 
на скалу." В своих размышлениях, Давид представляет Бога, прячущего его в 
потаенном месте Своего дома или возносящего Давида высоко на скалу, где враги 
не могли бы его настигнуть. 
 Маленькие дети часто выискивают потаенные места, где они могут избежать 
своих надуманых опасений. Как дети Божьи, мы, даже взрослыми, должны 
осознавать, что вместе с Богом у нас есть потаенные места, где мы можем быть 
укрыты и успокоены. 
 Эту упокоительую функцию для нас выполняет Божий Святой Дух. Он отгоняет 
прочь наши страхи. Давид познал свою веру в Бога, которая поддержала его в 
трудное для него время. Он сказал: "Но я верую, что увижу благость Господа на 
земле живых. Надейся на Господа, мужайся, и да укрепляется сердце твое, и 
надейся на Господа" (стт. 13-14). 
 Таясь от своих страхов в таком убежище, Давид понимал. как важно 
представится перед Богом с чистым сердцем. Вот почему он просил Бога создать в 
нем чистое сердце и обновить внутри него правый дух. Давид знал, что Бог может 
забрать от него Святой Дух, если он приблизиться к Нему с неправильным 
отношением (Псал. 50:12-13). Тщательно не переступая этого убеждения, Давид 
смог молиться Богу в уверенности того, что Бог непременно спасет его (Псал. 54:17-
19).  
 Павел перечислил для Христиан в Риме те же самые принципы: "Потому что 
вы не приняли духа рабства, чтобы опять жить в страхе, но приняли Духа 
усыновления, Которым взываем,"Авва, Отче!" Сей самый Дух свидетельствует духу 
нашему, что мы - дети Божии" (Рим. 8:15-16). 
 Авва является арамейским словом для "Отче". Life Application Bible [Библия 
применительно к Жизни] комментирует это сказание так: "Павел использует слово 
'усыновление' или 'законный сын' для иллюстрации новых отношений верующего с 
Богом. В Римской культуре, усыновленные люди лишались всех прав в старой семье 
и приобретали полные права законных детей в своей новой семье. Они становились 
прямыми наследниками всего отцовского имущества. Таким образом, когда человек 
становиться Христианином, он получает привилегии и обязанности ребенка семьи 
Божей." 
 Одним из даров Божьих, которым он делится с нами через Его Дух, является 
свобода от страха. Как сказал Павел в ст. 31:"Если Бог за нас, кто против нас?" 
 
"... но [духа] силы" 
 
 Святой Дух был предсказан сойти на учеников Иисуса и уполномчить их 
выполнять Божью работу. В Деяниях 1:8, Иисус сказал:"но вы примите силу, когда 
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сойдет на вас Дух Святый; и будете Мне свидетелями в Иерусалиме и во всей Иудее 
и Самарии и даже до края земли." 
 Греческое слово "сила" - "dunamis", "означает "присущую способность, 
возможность, способность выполнять что-либо" (Vine's Complete Espository Dictionary 
of Old and New Testament Words, "Might," p. 406 [Полный Объяснительный Словарь 
Вайна Слов Ветхого и Нового Завета, "Мощь", стр.406]). Это же слово 
использовано для описания чудес и сверхъестественных явлений (Деяния 8:13; 
19:11; 1 Кор. 12:10). Поэтому, Божий Дух -- это чудотворная сила. 
 Сверхъестественная сила Божьего Духа часто фигурировала в жизни ранних 
Христиан. После того, как на него сошел Божий Святой Дух, Апостол Петр, трижды 
отрекшийся от Христа до Его распятия (Мат. 26:34,75), громогласно обратился к 
народу на День Пятидесятницы (Деяния 2:14). 
 Стефан, один из первых дьяконов, "совершал великие чудеса и знамения в 
народе" через силу Святого Духа (Деяния 6:8). 
 Даже вольшебник Симон, хотя он считался обладателем великой силы, 
исходящей не от Бога, был изумлен чудотворной силой Святого Духа и дерзко 
предложил купить его (Деяния 8:9-11,13,18,19). 
 Такой же сильный Дух доступен и нам сегодня. Нам нет необходимости 
испытывать страх или быть обескураженными из-за наших проблем. Отношения 
могут быть построены заново, греховные привычки преодолены, а вера в Бога может 
заместить наши человеческие страхи. 
 Все это Божий Святой Дух делает возможным при нашем крещении (Деяния 
19:5,6). Если вы еще не крестились, если еще не обрели Божий Святой Дух, мы 
предлагаем вам ознакомиться с нашим буклетом The Road to Eternal Life (Дорога в 
Вечную Жизнь [на английском]), который покажет вам ступени, которые вы должны 
пройти, чтобы получить этот удивительный подарок от Бога. 
 
"...и [духа] любви" 
 
 Любовь - это главное понятие в определении Божьего Святого Духа (Гал. 
5:22). Павел сказал, что любовь больше и веры и надежды (1 Кор. 13:13). Когда в 
Библии говорится о любви, это, все же, нечто отличное от того, что мы обычно 
подразумеваем, когда слышим это слово. Как люди, мы в первую очередь думаем о 
любви как об эмоции. Люди часто смотрят на любовь как на что-то капризное, со 
своей волей, находящиеся за рамками нашего контроля. 
 В отношении к религии, многие считают, что пока они любят людей и хранят 
теплые и эмоциональные чувства для Бога и своих ближних, им необьязательно 
быть послушными. 
 Библия же изображает любовь, как божественное действие, которое создает 
эмоциональную связь. Такой подход учит нас, что мы несем на себе определенные 
обязанности в наших отношениях с Богом и близкими. 
 Иисус сказал:"Если вы любите Меня, соблюдайте Мои заповеди" (Иоан. 
14:15). 
 Апостол Иоанн писал:"Что мы любим детей Божиих, узнаем из того, когда 
любим Бога и соблюдаем заповеди Его. Ибо это есть любовь к Богу, чтобы мы 
соблюдали заповеди Его; и заповеди Его нетяжки" (1 Иоан. 5:2,3). 
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 Хотя Иисус умер за нас, когда мы были еще грешниками (Рим. 5:8), Он 
ожидает от нас, что мы будем все больше жить в послушании Богу и Его законам, и 
соответственно, что любовь Бога будет все больше расти в нас. Петр постарался 
объяснить Саудукейцам смысл этого ожидания, когда сказал:"Свидетели Ему в сем 
мы и дух Святый, Которого Бог дал повинующимся Ему" (Деяния 5:32). С 
повиновением войдет в нас и любовь Бога. 
 Возможно, действие которое определяет любовь Бога, лучше всего показано 
наставлением Христа любить наших врагов (Лука 6:27,32,35). Наши человеческие 
эмоции говорят нам, что мы не можем любить наших врагов, когда с помощью 
Божьего Духа, мы можем. 
 Кроме того, любовь Бога -- это не чувство, и только. Она заключает в себе 
действие. Иоанн сказал:"Дети мои! станем любить не словом или языком, но делом 
и истиною" (1 Иоан. 3:18). 
 Павел сказал нам: "Итак будем искать того, что служит к миру и ко взаимному 
назиданию" (Рим. 14:19). Очевидно, что любовь Бога влечет за собой приложение 
определенных усилий. 
 Когда мы живем любовью Бога, мы основываем эмоциональные связи между 
нами и Богом, между нами и другими Христианами. Исходя из этого, Павел сказал, 
что "ничто не может отлучить нас от любви Божией в Христе Иисусе, Господе 
нашем" (Рим. 8:35-39). Сам Иисус Христос сказал, что люди будут узнавать Его 
учеников по существующей между ними любви (Иоан. 13:34,35). 
 Узы, которые связывают нас, Христиан; происходят в большей степени от 
нашего понимания, что любовь Бога - это больше, чем просто непредсказуемые 
чувства. В послании к Галатам 5:14 говорится: "Ибо весь закон в одном слове 
заключается; люби ближнего твоего, как самого себя." Некоторые думают, что если 
Вы можете вызвать в себе эмоциональные чувства к Вашему соседу, то выполнение 
закона Божьего уже не настолько важно. 
 Однако, предыдущие писания показывают ошибочность такого мнения. В 
действительности, тот кто любит ближнего своего по-Божьему, тем самым уважает и 
выражает покорность закону Божьему, а не отмену его. Павел не противоречет себе, 
Иисусу и другим апостолам своими словами о любви. Божий Святой Дух делает 
возможным для нас жить любовью Бога. 
 
"... и [духа] целомудрия" 
 
 Когда Божий Святой Дух живет в нас, мы думаем по иному. В послании к 
Римлянам 12:2, Павел писал: "и не сообразуйтесь с веком сим,но преобразуйтесь 
обновлением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля Божья, благая, 
угодная и совершенная." 
 Божий Дух позволяет нам проверить и подтвердить Божий путь для нас самих. 
Мы слепо не берем чьи-либо слова, чтобы жить по ним. 
 Павел описывает это понятие в своем первом послании к Корифянам: "И 
слово мое и проповедь моя не в убедительных словах человеческой мудрости...", 
Павел писал: "но в явлении духа и силы, чтобы вера ваша утверждалась не на 
мудрости человеческой, но на силе Божией" (1 Кор. 2:4-5). Павел хотел, чтобы 
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Коринфянские собратья вложили свою веру в Бога, а не в него или в какого-либо 
другого человека. 
 Павел продолжал: "но проповедуем премудрость Божию, тайную, 
сокровенную, которую предназначил Бог прежде веков к славе нашей, которой никто 
из властей века сего не познал; ибо если бы познали, то не распяли бы Господа 
славы. Но, как написано; не видел того глаз, не слышало ухо, и не приходило то на 
сердце человеку, что приготовил Бог любящим Его. А нам Бог открыл это Духом 
Своим; ибо Дух все проницает, и глубины Божии" (стт. 7-10). 
 Павел хотел, чтобы члены церкви в Коринфе осознали, что Божий Дух 
помогал им узнавать законы и истины, укрытые от других (стт. 12,13). Он сравнивал 
ведомый Духом ум Христиан с "умом Христа" (ст. 16). Через Божий Дух мы тоже 
можем обладать целомудрием для постижения Божьих путей. 
 После того, как Павел посоветовал Тимофею "возгревать дар Божий", он дал 
ему четыре понятия для размышления (2 Тим. 1:6-7). Затем в стихе 8 он продолжал: 
"Итак, не стыдись сидетельства Господа нашего Иисуса Христа, ни меня, узника Его; 
но страдай с благовестием Христовым силою Бога." 
 Павел призывал Тимофея использовать полученную им силу. Нам тоже 
необходимо размышлять над работой Святого Духа в нашей жизни. Размышления 
над этими вещами может помочь нам быть сильными свидетелями Его жизненного 
пути. 
 Не забывайте возгревать дар Божий! 
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